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“换装”尽量不给经营者添负担
出租车改色工作征求民意，明年8月前首批500多辆新版出租车将上路
本报记者 张琪 李大鹏

“如果把城市比作五线谱的话，那么出租车就是
穿梭在五线谱上的音符。”13日上午，由专家、媒体、出
租车公司和司机、烟台市运管处参与的烟台市出租
车改色工作座谈会召开。记者了解到，明年8月前，先
期将有500多辆改色出租车上路，其他车辆后续逐步
改色。在改色费用方面，运管部门称将尽量不给经营
者添负担。

烟台市出租汽车改色工
作座谈会主要是请专家就

“浪花”方案及与浪花配套的
顶灯和门徽提出意见。从近
日的投票来看，“浪花”的支
持率最高。

烟台大学建筑学院教授
崔稼夫称，烟台出租车颜色
能与城市特色相符是他多年
的心愿，“浪花在六种方案中
我认为是佼佼者，虽然不知
道是谁设计的，但我感觉很
好，这个方案基本上考虑了
烟台历史、文化、环境等因

素 ，颜 色 设 计 还 是 比 较 美
的。”崔稼夫说，冷色系给人
一种亲和力，适合市民的审
美情趣，烟台有大海有蓝天，
蓝色很漂亮，但不要太浅，太
浅的话在城市不太适用，“我
们城市的这种蓝是孔雀蓝，
我觉得白色稍微空了些，带
点灰色会更好。”

嘉宾丛红波也说自己喜
欢“浪花”，但是实体方案出
来后，她更喜欢“日出”，“有
点非主流，我觉得还是应该
听从得票率。”

“浪花”最受青睐

计划以金色打底

建议申请专利

座谈会上，出租车顶灯
和门徽也是讨论重点。烟台
市运管处客运二科副科长张
卫东介绍了顶灯的初步计
划 ，将 以 黄 金 色 为 底 色 ，
TAXI字母为白色字体，继续
保留烟台山的标志。门徽旁
边注明每家出租车公司字
样，字体大小根据车型而定。

崔稼夫说：“车灯是出租
车的一个关键部分，灯应该
大气一些，我们可以大胆想
象，难道出租车顶灯就非得

一贯样式么？可以变成蓝色，
或者功能更全些，比如通过
车灯能不能看出车里有没有
人，我们可以借鉴一下迪拜
的经验。”

全国文明出租车驾驶员
吕秀芝说：“感觉黄金色的挺
好，金色代表阳光，按照我们
的说法，第一要醒目，一打眼
让老百姓觉得这就是烟台的
出租车。这个顶灯的设计一
定要醒目、简单、明了，能代
表我们城市形象。”

烟台市出租汽车公司经
理高波建议，在顶灯设计上，
几个公司有所区别，颜色不
变，在字样的设计上有点区
别。这样平时检查车的时候
好管理，打眼一看，能看出是
自家车。

“顶灯要让夜间乘客容
易识别。我发现晚上打出租，
来了一片灯，基本看不出是
不是空车，上面顶灯不够亮，
更加看不太清楚。”烟台市运
管处处长栾琪琳说。

烟台市运管处副处长于
仁忠说，出租车颜色是地域

文化和城市的象征。“栖霞的
出租车突出苹果之乡，上面
红色代表苹果，下边绿色，绿
叶衬红果，这就是一个很好
的例子。”

于仁忠说，这个颜色一
旦确定后，应该让它申请外
观设计专利，也就是说这就
是出租车的专用色彩，其他
车不能用这个色。即使用了
这个色，车管所也应该拒绝
进行改色。“实行专利制度的
话，你要用我这个色，我追究
你的责任，这样对克隆车有
制约。”

鲁东大学交通学院博
士孙宏图就喷涂工艺说了
自己的看法，“车身线条是
曲线，喷涂工艺复杂，而且
出租车每天风吹日晒容易
掉色，重新喷涂时，颜色能
不能对上？另外车身在金
属喷涂时可能要加些金属
粉末，有可能会造成喷出
来的颜色与理论上差距很

大，所以我觉得可以先喷
一两辆车试试。”

胶东在线内容中心主
任张涛建议，整个车身能否
加个金色的曲线，车身颜色
用料能否考虑耐脏等功能。
全国文明出租车驾驶员吕
秀芝说：“出租车设计越简
单越好，有些东西想象的很
美，但在营运当中碰了刮了

不好弄，就像这个弧线不一
定喷的那么好，可能达不到
这个效果。”

烟台市运管处副处长
段美生也提出，先做实验
来看看，“咱现在关注的都
是图片，这个效果图和实
物肯定有区分。为了慎重
起见，是不是做一辆车看
一看，实际和图片有什么

差别，再找专家看看，我们
再进一步完善。”

烟台市运管处处长栾
琪琳最后决定：“出租车颜
色上，先拿出一到两辆车
喷喷试试，做一下对比。照
片的颜色很难与现实搭
配，肯定有区别，这个不喷
出来看一看，不知道到底
啥样。”

先拿几辆车做实验，喷完颜色再看效果

从烟台出租车改色方
案出台以来，出租车司机最
关心的就是改色这块钱要
多少？由谁来出？

会上，烟台广播电台
“民生热线”栏目总监丛红
波第一个谈到这个问题，

“我是做媒体的，参加会议
前，我问了下我们的听众和

出租车司机的意见，有不少
人关注价钱的问题。”

老出租车司机宋文华
对改色的意见言简意赅，却
说得很实在。“日后维修方
便，喷漆价格，简洁”，宋文
华的这几句话引得大家笑
了起来。

全国文明出租车驾驶

员吕秀芝说：“我们是代表
出租车来参会的，改色后的
营运和维护是我们的重点，
很多司机关心这个问题，因
为改色不但需要花钱，而且
肯定耽误营运，一般一两天
是完不了的，对收入也有影
响。”

对此，烟台市运管处处

长栾琪琳称，此次改色工作
充分考虑了经营者的负担
问题。在改色工作的实施
中，将通过合理安排的工作
进程，尽量不给经营者增添
负担。

记者了解到，到明年8

月前，先期将有500多辆改
完色的出租车上路。

▲烟台市运管处处长栾琪琳和烟台大学建
筑学院教授崔稼夫讨论“浪花”方案。

烟台市运管处客运二科副科长张卫东介
绍顶灯初步设想。 记者 李大鹏 摄

格相关新闻

车身外观
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